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平成２９年度 第１１回 東区自治協議会 会議概要 
開 催 日 時  平成３０年２月２２日（木） 午後２時から午後２時３０分 

会  場  東区プラザ ホール 

出 席 者 【委 員】 

國兼委員、作左部委員、和田委員、渡辺（順）委員、桑原委員、長谷川委員、吉田委員、 

佐藤（清）委員、三島委員、菊谷委員、月岡委員、野村委員、安藤委員、江川委員、 

大澤委員、小野委員、阿部委員、木村委員、後藤委員、田村委員、佐藤（恵）委員、 

田中委員、渡辺（芳）委員、大江委員、高橋委員、中川委員、山田委員、井上委員 

以上２８名 

【事務局】 

（東区）夏目副区長（総務課長）、清水地域課長、古寺区民生活課長、 

渡辺健康福祉課長、萩野保護課長、玉木建設課長、青木石山出張所長、 

鷲尾中地区公民館長、浦澤東消防署長、村山地域課長補佐、 

吉原教育支援センター所長、地域課職員 

1．開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（副区長） 

 皆さま、こんにちは。本日、２月定例市議会本会議がございまして、区長の齋藤が出席で

きませんので、代わって一言申し上げます。 

 本日も大変お忙しいところお集まりくださいまして誠にありがとうございます。去る２月

13 日でございますけれども、市長より予算の記者発表がございました。新潟港開港 150

周年という節目の年でございますが、同時に、市の財源不足の問題も色々なところで報道さ

れております。そのような状況でございますが、今日から代表質問がおこなわれております。 

東区の予算といたしましては、当協議会でもご審議いただきました特色ある区づくり事業

ですとか、地域の活動支援にかかわる経費は、例年どおり確保してございます。また、４月

にオープン予定でございます寺山公園と、子育て交流施設『い～てらす』の運営費、また、

じゅんさい池の環境保全ですとか、船江町市営住宅の避難階段整備といった経費なども提案

されております。今年度、残り１カ月余りとなりまして、区長以下職員一同、今年度の仕上

げと新年度の準備に取り組んでまいりたいと思います。 

 また、現在この東区プラザにおきまして、所得税、市・県民税の確定申告が実施されてお

ります。除雪した雪の山もまだありまして、駐車場が狭くなってございます。これが終わり

ますと、次は住民の異動時期となりますが、ご不便のないように取り組んでまいりたいと思

っております。 

 そして、区だよりなどでもご紹介を申し上げるのですけれど、区役所の中の事務室配置を

変更する計画を進めておりまして、３月中に一部引っ越しを行います。具体的には、現在の

建設課と総務課の場所を入れ替えまして、総務課と地域課が隣り合う形になります。建設課

は、今の南口エントランス側に、両側の通路に窓口を持った形で配置される予定になってお

ります。こちらも引っ越し等で手戻りないよう進めてまいりますので、どうぞよろしくお願

いいたします。 
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2．自治協議

会関連事項 

（1）各部会

報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（地域課長補佐） 

 引き続き、議事に入ります前に、事務局から報告及び確認をさせていただきます。 

 本日は、近委員から欠席のご連絡をいただいておりますが、出席者数が「新潟市区自治協

議会条例第９条第２項」の規定に達しておりますので、本会議は成立しております。当会議

の議事内容は市のホームページ上にて公開することになっており、会議概要作成のため録音

をさせていただきます。また、報道関係者から取材の申出があった場合は許可してよろしい

でしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 ここで資料の確認をいたします。 

 本日の資料は「次第」「資料１-１」から「資料３」です。そのうち、本日お配りした資料

は、「次第」「資料２ 広報紙編集部会 会議概要録」、以上です。資料に不足がございまし

たらお知らせください。 

 それでは、後藤会長より議事進行をお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 本日の会議は 30分ほどで終了する予定です。今回も会議終了後に、皆さんで意見交換す

る場を持ちたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 それでは、議事を進行したいと思います。 

はじめに、自治協議会関連事項（１）「各部会報告」です。各部会の会議概要録は事前に

送付してありますので、各部会長は概要録に補足することなどがあれば説明をお願いしま

す。 

 それでは、市民協働部門の第１部会についてご報告をお願いします。 

 

（長谷川委員） 

 第１０回の部会は、１月 12日に開催予定だったのですが、雪のために延期となり、１月

２５日の本会議終了後の開催となりました。ここでは、次回の部会で審議する事項の確認を

しました。 

 次に、２月９日に行いました第１１回の報告をいたします。最初に発災時の地域防災体制

支援事業ということで、平成 29年度事業で行いました情報伝達訓練の振り返りと、その課

題の整理のための意見交換を行っております。主な意見は資料に記載のとおりですが、情報

伝達訓練そのものだけではなくて、コミ協などの、その地域特有の問題ですとか、色々と掘

り下げてみる必要があるという意見が出ております。詳細は資料をご確認ください。 

 それから、平成 30年度事業の進め方について意見交換をおこないました。平成 30年度

も情報伝達訓練を主体として同事業を行うということになっておりますが、今年度の反省を

踏まえました意見が出ております。 

意見の内容としましては、地域内の一時避難場所や指定避難所、自治会・町内会を通じて、

各コミ協が被災状況を把握・集約するための事業ということで、今まで情報伝達訓練は無線

機を使ってやってきたのですが、現状では地域に無線機がないのです。実際の環境でどうや
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って情報伝達をして、情報収集していくかを、各コミ協でも考えてもらう事業としてはどう

かとか、コミ協や自治会・町内会によっては、無線機を使用して訓練することで、自主的に

無線機の購入を検討する地域もあるのではないかなど、各コミ協、防災組織の中で色々と考

えてもらっていくことが必要ではないかとの意見が出ております。 

 また、平成 30年度に実施したいその他事業につきまして、過去に第１部会が携わりまし

た自治協提案事業の内容を基に検討しました。地域課題を解決するために必要な新規事業に

ついて、今後も継続して検討していくことになりました。 

 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問またはご意見のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、次に福祉・教育・文化部門の第２部会から報告をお願いします。 

 

（佐藤（恵）委員） 

 第２部会は資料に記載のとおり２月 13日に開催しました。 

審議内容も記載のとおりとなりますが、（２）に記載の東区あったかふれあいまつりを３

月 18日（日）に開催しますが、そこで「ぬたりん」の任命式を行います。その任命式を実

施するにあたり、「ぬたりん」の肩書きを「東区応援団長」に決定し、当日は、肩書きの入

った襷を掛けることにいたしました。 

 次回の部会は３月 12日（月）午後２時から行います。なお、本日の本会議終了後、東区

あったかふれあいマップの内容確認をしたいと思いますので、第２部会の方で、時間の許す

方は残っていただきたいと思います。 

 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、次に産業・環境部門の第３部会の報告をお願いいたします。 

 

（國兼委員） 

 第１１回の第３部会を２月８日に開催しました。 

平成 29年度の区自治協議会提案事業の工業を紹介する映像の制作について、事務局も含

め部会のみんなで色々な意見を出し合い、制作中の映像を確認しながらタイトルの検討もい

たしました。 

 また、この日は部会の後に、木工団地の阿部仏壇製作所さんと、博進堂さんの工場を見学

させていただきまして、ワークショップをしながら今後の色々な事業の話し合いをいたしま

した。 

 ２番目の東区の公共交通の研究についてですが、最初に区バスの実績報告がありまして、

その後に区バスの活用方法について協議し、別紙に企画案としてまとめましたので、後ほど

説明させていただきます。 

 ３番目に事業評価について事務局から説明があり、各委員から事業評価書を提出してもら

い、取りまとめることとしました。 

 次に、来年度の自治協議会提案事業の農産物の魅力発信事業ですが、事業の実施に向けて



-4 / 6- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（2）広報紙

編集部会報

告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

色々な打ち合わせをさせていただきました。 

最後に、別紙をご覧いただきたいのですが、ＤＶＤ等を上映できるモニターを区バスに設

置するということで、どの車両に設置するかを審議しておりましたが、区バスの河渡ルート

に取り付けて魅力を発信していくことで、事業案をまとめましたので、今回提案させていた

だきます。 

予算は 592,000円になります。 

この新潟駅の南口発着の区バスで東区内外の皆さんに見ていただいて、東区のＰＲをして

いきたいということです。 

 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 ただ今、第３部会から提案のありました「東区バスのモニター設置」の企画案について承

認してよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 なお、最終的な事業評価書案の確認のため、提案事業検討部会を３月 16 日（金）午前

10時から開催いたします。各部会長・副部会長はご承知置きお願いします。 

 次に、（２）広報紙編集部会報告です。中川部会長から報告をお願いします。 

 

（中川部会長） 

 第８回の広報紙編集部会を２月 20日に開催しました。 

内容についてですが、第 12号の広報紙の初校を確認いたしました。その中で１ページ目

の表紙については、若干修正を加えた方がいいのではないかとなりましたが、次回の３月７

日（水）の広報部会で最終確認をして、予定どおり３月 18日（日）に発行をする予定です。 

 それから、11 号に載せましたクイズについてですが、応募が 68 名あり、正解者が 60

名、不正解が８名でした。委員の皆さんからはがきを引いて抽選していただいて、正解者の

中から景品の当選者 30名を確定しまして、現在、事務局で発送作業を進めているところで

す。 

 それから、このクイズの応募とともに、感想やご意見をいただきました。別紙で皆さまに

もお配りをしておりますが、大変多くの感想意見をいただきました。内容は、自治協の広報

紙は色々な情報が入っていてありがたい、楽しみにしていますといった肯定的なご意見が多

かったと思っています。耳の痛いようなご意見もありましたけれども、それについては、次

回以降に反映できるような形で広報紙を発行していきたいと思っております。 

 また、資料の３、その他なのですが、この広報紙について、東区だよりと一緒になった形

で発行してはどうかという提案がありまして、実際に自治協の広報紙と区だよりを一緒に出

している区があるということで、発行されているものを見てみましたけれど、若干紙面は減

るのかも知れませんが、２冊別々に見るよりも一緒に届けば見やすく、より興味関心を持っ

てもらえるのではないかと考えました。 

なるべくたくさんの区民の皆さんから見てもらいたい思いもありまして、広報部会として
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（3）区自治

協議会会長

会議報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は、区だよりと一体化すると良いという意見でまとまりました。 

 次回の開催日ですが、３月７日（水）午後２時から開催しまして、第１２号の最終確認を

して、予定どおり発行する運びです。 

 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 それでは、来年度の自治協議会だよりは、東区だよりの中に組み込んで発行するというこ

とでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 では次に、（３）区自治協議会会長会議報告です。こちらは私から報告いたします。 

 先回の自治協議会で、１月 25日に開催された会長会議の概要について報告いたしました

が、本日改めて資料を用いてご説明させていただきます。 

資料３をご覧ください。 

 「区自治協議会のあり方検討の方向性について」、各区自治協議会に参考意見を聴取し、

全区の回答を１枚にまとめたものになります。会長会議で内容を確認したうえで、この資料

をあり方検討委員会に報告することにしました。なお、この内容は２月９日に開催された第

３回のあり方検討委員会において、既に報告済みです。 

 それでは、資料の内容についてご説明いたします。 

 最初に、検討が必要な項目の「仕組み」「区民の多様な意見を生かす組織」では、「区の実

情に合った組織」という回答が７区と多数でした。多数回答の肯定意見として、「農村部と

都市部では状況が異なり、区（地域）により課題や特色が違う」「特色ある区づくりを進め

るため、実情に応じた組織であるべき」などがありました。 

 また、その他の意見として、「委員定数や必須意見聴取は全市統一にすべき」「基本的な仕

組みは大きな差は生じないほうが良い」などがありました。 

 次に、検討が必要な項目の役割、「①意見提出」では「区のことに特化する」という回答

が６区と多数でした。多数回答の肯定意見として、「市全体のビジョンの中で、区に関する

部分には、区としてどう取り組むか意見を述べる必要がある」「住民自治の観点から身近な

課題をテーマにすべき」などがありました。 

 また、その他の意見として、「市全体のことで区と密接に関わる内容は話し合うこととし

てはどうか」「課題は多様に幅広くあり、区のことを考える際に視野は広く持つべき」など

がありました。 

 「②地域代表」では、「案件によっては必要」という回答が７区と多数でした。多数回答

の肯定意見として、「全市的な制度などの説明が必要な場合でも、区に関する部分を明確・

簡潔に説明してほしい」「自治協として決定・集約を行うもの以外は最小限にとどめるべき」

などがありました。 

 また、その他の意見として、「全市に係る情報・報告を受けて、大局から区やコミ協を見

ることが必要」「市の計画の全体像を理解するため、全市の説明・報告は必要」などがあり

ました。 
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3．その他 

4．事務連絡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5．閉 会 

 

 「③実施主体」では、全区において「現行どおり」という回答でした。肯定意見として、

「区にとって必要な事業は何か精査し、企画・立案・実施することや、行政では気づかない

視点で事業を提案し、協働で進めることが大切」「提案事業が地域や委員相互をつなげてい

る」などがありました。 

 また、その他の意見として、「広く庁内外へ地域課題解決のための方策や事業を募り、自

治協が審査・選定のうえ、区民・行政と協働して進める取組を全市で行ってはどうか」「現

行どおり自治協が主体だが、委員と事務局双方に大きな負担がある仕組みは見直しが必要」

などがありました。 

 また、資料に記載はありませんが、「市が引き続き期待する役割」や「その他自治協のあ

り方全体に関すること」について、各区から出された様々な意見は、今後、市民協働課で検

討する際の参考とするということでした。 

 区自治協議会のあり方検討のスケジュールですが、今後、あり方検討委員会で報告書を作

成し、４月の自治協議会でその内容が報告されることになっております。 

 ただいま報告したことについて、ご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では次に、３「その他」です。何か、ご報告のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 最後に、事務連絡をお願いします。 

 

（事務局） 

 次回の会議のご連絡をいたします。 

全体会議     ３月 29日（木）午後２時から  東区プラザホールで行います。 

第１部会     ３月９日（金） 午前 10時から 会議室Ａ 

第２部会     ３月 12日（月）午後２時から  会議室Ｂ  

第３部会     ３月８日（木） 午前 10時から 会議室Ｂ 

広報紙編集部会  ３月７日（水） 午後２時から  会議室Ａ 

提案事業検討部会 ３月 16日（金）午前 10時から 東区プラザ音楽練習室１となりま

す。 

 

（後藤会長） 

 以上をもちまして「平成 30年度 第 11回東区自治協議会」を閉会いたします。 

 

傍聴者 ０名 

 


